



Por alta peligrosidad de los "huéspedes"

La propia Embajada de Italia temía graves incidentes en ella

Espectaculares revelaciones hizo ayer el Subsecretario de Relaciones Exteriores, capitán de Navío Claudio Collados, sobre el estrangulamiento de una mujer ocurrido en el interior de la Embajada de Italia en Santiago. El alto personero de la Cancillería manifestó que dicha representación diplomática remitió el 4 de octubre una nota en la cual se dice que se han producido situaciones peligrosas que podrían concluir a incidentes que arriesgarían vidas humanas. Por otra parte, Italia se niega a recibir en su territorio a personas que ya cuentan con salvoconducto y que continúan albergadas en la residencia de calle Miguel Claro.

El Subsecretario de RR.EE. hizo tales anuncios en la habitual conferencia de prensa que ofrece cada viernes. Comenzó diciendo que la muerte de Lumi Videla, esposa de un mirista, "fue un hecho policial". Añadió que siempre hay varias versiones cuando ocurre un caso de esa especie, aclarándose todo con las investigaciones y dictámenes de las autoridades pertinentes. Apuntó que la Cancillería espera el resultado de esas diligencias.

NEGATIVA

El comandante Collados dijo que hasta el 3 de noviembre había 169 personas en la embajada itálica. 62 de ellas ya contaban con salvoconductos y podían salir del país. "Sin embargo el Gobierno de Italia ha rechazado el asilo territorial y no recibe más chilenos", enfatizó el vocero oficial. Comentó que dicha situación es un problema creado por la decisión de las autoridades de Italia que concede y da albergues a ciertos individuos con el bien entendido que facilitará la salida. Posteriormente, por la vía de otra autoridad (Ministerio del Interior, con sede en Roma) rechaza el ingreso al país de esas personas. "Es indudable que esto puede haber producido una profunda frustración entre las personas que están en esas circunstancias".

El Subsecretario afirmó que la situación interna que se vive en la residencia diplomática "es verdaderamente caótica". Ningún

mantener la subsistencia digna de esas personas.

Seguidamente dio a conocer que las circunstancias han llegado a tal extremo, que el 4 de octubre la Embajada de Italia envió una nota a la Cancillería chilena en la cual expresa textualmente en una de sus partes:

"En efecto, en los últimos tiempos los continuos y masivos ingresos de personas en la residencia italiana han producido una situación de alta peligrosidad que podría conducir a incidentes tales que arriesgarían vidas humanas". Esta declaración, dijo el Subsecretario Collados, señala en toda su crudeza la realidad de cómo el Gobierno italiano mantiene a un grupo de nuestros connacionales.

OTRA NOMINA

Indicó el informante que el miércoles 6 de noviembre se recibió una nueva relación conteniendo a 33 personas, que ingresaron a la residencia itálica desde el 10 de octubre último. Reveló que, por numerosas evidencias surgidas, estas listas han dejado de tener validez real por cuanto muchos "huéspedes" tienen doble identidad. Admitió que el problema está en compás de espera ya que se ha solicitado la posibilidad de verificar cada identidad en forma científica. La petición no ha sido respondida satisfactoriamente por el Gobierno italiano.

Advertió que la Embajada ha actuado irregularmente al dejar pasar un espacio grande de tiempo para enviar las nóminas, lo cual hace después de 20 días o un mes. "Evidentemente hay periodos en que no se sabe quiénes están adentro". Actualmente hay 202 personas en calidad de huéspedes.

BUSQUEDA DE PAISES

En cuanto a alguna petición de parte del juez que instruye la causa o investigaciones para aclarar el estrangulamiento de Lumi Videla, afirmó que no se ha recibido oficialmente la petición para que personal especializado ingrese a la residencia en que ocurrió el hecho para hacer una visita ocular o interrogar a quienes

otros países de destino y que en tal emergencia podrían actuar organismos internacionales.

GRAN PACIENCIA

Finalmente, señaló que Chile ha demostrado una paciencia extraordinaria respecto a la Embajada de Italia. Recordó los profundos vínculos existentes con aquella nación a través de muchos años. Italia ha sido siempre un gran amigo de Chile; acá hay una colonia italiana numerosa; familias chilenas de origen italiano, que son factores de gran fuerza y cohesión nacional.



CAPITAN DE NAVIO Claudio Collados, Subsecretario de Relaciones Exteriores.